

TÄTIGKEITSBERICHT FÜR 2014

des Hackerspace Bielefeld e.V.

Der Hackerspace Bielefeld ist ein Verein zur Förderung von Wissenschaft, Kunst und Volksbildung. Dies wird hauptsächlich durch die Bereitstellung der Vereinsräume und deren Einrichtung sowie der Veranstaltung von Treffen und Vorträgen erreicht.

Vereinsräume

Die Räume des Vereins sind für alle Mitglieder jederzeit per elektronischem Schlüssel zugänglich. Sobald ein Mitglied vor Ort ist, gilt der Hackerspace als geöffnet und ist auch für nicht-Mitglieder zugänglich. Ob sich ein Mitglied in den Räumen befindet kann per Chat oder Telefon erfragt werden. In den Räumen wird folgendes zur Verfügung gestellt:

- Sitzecke mit Polstermöbeln und Stühlen um einen zentralen Tisch mit Beamer und Lautsprechern
- Vortragssaal mit Beamer, Lautsprechern, Stühlen und optional Tischen für das Publikum
- Elektronikwerkstatt mit Werkzeug, Lötkolben und Messwerkzeugen
- Ein 3D-Drucker
- Eine CNC-Fräse
- Internetzugang per WLAN in allen Räumen
- Ein Server für Softwareprojekte der Mitglieder
- Kochmöglichkeit, Geschirrspüler, Backofen, Kühlschrank

Veranstaltungen

Es finden regelmäßig Themenabende statt. Zum einen wöchentlich Dienstags, Donnerstags und Freitags, sowie monatliche Themenabende am 2. und 3. Mittwoch jeden Monats. Diese Treffen dienen in erste Linie des Wissensaustauschs und der Vernetzung zwischen den Angehörigen bestimmter Interessensgruppen. Nicht selten informieren sich hier aber auch Neulinge über ein bestimmtes Themenfeld oder es bilden sich Arbeitsgruppen zu einzelnen Projekten. Die Themen reichen von Elektronik über Freifunk bis hin zu allgemeiner Applikationsentwicklung und aktueller Forschung im Bereich Funktionale Programmierung.

Darüber hinaus finden in unregelmäßigen Abständen Vorträge statt, in denen Experten über ihr Tätigkeitsfeld berichten. Es gab Vorträge über Haskell und über das Management System „Puppet“. Alle vom Verein durchgeführten Veranstaltungen sind sowohl für Mitglieder als auch nicht-Mitglieder kostenfrei. Interessierte können sich über alle Veranstaltungen auf der Webseite des Vereins informieren. Zusätzlich werden unregelmäßige Veranstaltungen auf einer öffentlichen Mailingliste angekündigt.

Anmietung eines weiteren Raumes / Werkstatt

Im Jahr 2014 wurde ein weiterer Raum angemietet, in den nun die Werkstatt umgezogen ist.

Organisatorisches

Zur Organisation der Aktivitäten des Vereins findet zusätzlich zu einer ständigen, elektronischen Kommunikation einmal im Monat ein Plenum in den Vereinsräumen statt. Außerdem fand im Jahr 2014 am 27. Februar eine Mitgliederversammlung statt.